

Duales Studium: Internationaler Aufenthalt rundet Theorie und Praxis perfekt ab

Patrick Schuchardt, Dualer Student bei Grenzebach, nutzt die Möglichkeit für ein Auslandssemester der Technischen Hochschule Mittelhessen und sammelt wertvolle Soft Skills für seine zukünftige berufliche Entwicklung.

Duales Studieren hat bei Grenzebach in Bad Hersfeld Tradition. Patrick Schuchardt legte in diesem Rahmen eine Premiere hin: Er verknüpfte Praxis mit Auslandserfahrung – die bestmögliche Basis für seinen späteren Berufseinstieg. "Ich kann mir gut vorstellen, nach Abschluss meines Studiums Projekte für Grenzebach weltweit umzusetzen", sagt der 21-Jährige. In den Praxisphasen seines Maschinenbau Studiums lernt Patrick Schuchardt bei Grenzebach von der Konstruktion bis zur Optimierung von Produktionsanlagen verschiedenste Bereiche kennen. Frühzeitig können Dual Studierende dabei auch ihre eigenen interkulturellen Fähigkeiten entwickeln. Als Erster bei Grenzebach BSH kombinierte Patrick Schuchardt sein duales Studium mit einem Auslandssemester und studierte das 5. Semester in Litauen.

Wachsendes Verantwortungsbewusstsein während des Auslandssemesters

Welche Projekte im internationalen Umfeld Patrick Schuchardt auch erwarten werden - für ihn war klar, dass er das Auslandssemester nutzen möchte, um sein Englisch zu verbessern. Kaum in Litauen angekommen, wurde er Teil des Erasmus Studenten Netzwerks. Als festes Mitglied unterstützte er bei der Organisation zahlreicher Veranstaltungen und moderierte letztendlich auch einen Kulturabend für Austauschstudenten: Das hieß, zum ersten Mal gut 150 Studentinnen und Studenten durch einen Abend zu führen. "Die Aufgabe kam ganz überraschend: Ich hatte rund zehn Minuten Zeit, mich darauf einzustellen", erzählt Patrick Schuchardt. Am Ende wurde er von 350 jungen Leuten aus aller Welt zum "Most Social Erasmus"-Student gewählt. Neben diesen schönen Erlebnissen, einem geschliffenen Englisch, an der Technischen Hochschule in Vilnius neu erworbenen Kenntnissen in Robotik und Künstlicher Intelligenz brachte der 21-Jährige vor allem eines nach Hause mit: "Seit meinem Auslandsaufenthalt bin ich viel offener und selbstbewusster geworden. Während meines Auslandssemesters konnte ich viele wertvolle Erfahrungen sammeln, die ich nun auch in meinen beruflichen Alltag einfließen lassen kann. Vor allem bewegt mich auch die Lust weiter die Welt zu entdecken."

Abwechslungsreiche Aufgaben, Zusammenarbeit auf Augenhöhe

In der Zeit in Vilnius begann Patrick Schuchardt, ein internationales Netzwerk zu knüpfen, hält seither Kontakt zu Studentinnen und Studenten aus Litauen, Indien, Griechenland, Schweden, Frankreich, und vielen weiteren Ländern. In der Heimatregion Bad Hersfeld in einem international ausgerichteten Unternehmen mit Niederlassungen unter anderem in den USA, China, Brasilien, Indien und Russland tätig sein zu können, ist ein Grund, warum Patrick Schuchardt Grenzebach besonders schätzt. In den Praxisphasen des Dualen Studiums lernt er das Unternehmen von vielen verschiedenen Seiten kennen: vom Erstellen von Konstruktionszeichnungen über Projekte im Bereich der Digitalisierung bis hin zu Aufgaben in der Verfahrenstechnik. In seiner aktuellen Praxisphase erarbeitet er sogar ein Modell für eine Kugelmühle für Gips, mit dem sich auch Versuche fahren lassen, um die Feinheit des Produkts zu bestimmen. "Der Berufsalltag ist nicht nur facettenreich, sondern umfasst auch ein

Grenzebach Maschinenbau GmbH

Albanusstraße 1-3 86663 Asbach-Bäumenheim

Kontakt: Andrea Braun Tel: +49 906 982-2000 Marketing@Grenzebach.com



breites technisches Tätigkeitsfeld. Durch die gemeinsamen Projekte wächst man schnell im Team zusammen. Die Kollegen sind stets offen für meine zahlreichen Fragen. Man hilft sich – das ist hier selbstverständlich", berichtet Patrick Schuchardt.

Langjährige Kooperation mit der Technischen Hochschule Mittelhessen

Nancy Fiebig-Weisheit, Personalleiterin bei Grenzebach in Bad Hersfeld freut sich über die Erfahrungen, die Patrick Schuchardt im Rahmen seiner Ausbildung machen konnte. "Im Umfeld von Automatisierung und Digitalisierung der Industrie bieten wir attraktive Aufgaben für zahlreiche Berufsgruppen – stets mit internationalem Bezug. Uns in der Aus- und Weiterbildung junger Menschen zu engagieren, ist Grenzebach ein besonderes Anliegen", so Nancy Fiebig-Weisheit. Derzeit absolvieren 20 junge Frauen und Männer ihre Ausbildung bei Grenzebach in Bad Hersfeld, sieben von ihnen im Rahmen eines Dualen Studiums an der Technischen Hochschule Mittelhessen. Die Dual Studierenden streben einen Bachelor of Engineering (mechanisch oder elektrisch) oder einen Bachelor of Arts (Logistik) an. Grenzebach bietet jungen Menschen dabei vielfältige Möglichkeiten ihren persönlichen beruflichen Weg zu finden. Bei Ausbildungen ist das Spektrum in Bad Hersfeld ebenfalls breit: Industriekaufmann/frau, Produktdesinger/in, Maschinen- und Anlagenkonstrukteur/in und Fachinformatiker/in. "Ob IHK-Ausbildung oder Duales Studium: Innovationen sind bei Grenzebach erlebbar, hier können die jungen Leute mit und an Technologien von morgen arbeiten. Und das international vernetzt", betont Nancy Fiebig-Weisheit. In Bad Hersfeld werden seit 2006 Duale Studenten ausgebildet, seit 2011 kooperiert Grenzebach in diesem Bereich mit der Technischen Hochschule Mittelhessen. Fiebig-Weisheit: "Wir begrüßen es sehr, dass im Rahmen des Dualen Studiums nun auch ein Auslandssemester zur Regel wird. Wir möchten unseren Dualen Studenten attraktive Arbeitswelten im internationalen Kontext ermöglichen. Auslandssemester integrieren zu können, rundet diesen Ansatz ab."



Im Umfeld von Automatisierung und Digitalisierung bietet Grenzebach BSH ein attraktives Arbeitsumfeld: In seinem facettenreichen Berufsalltag lernt Patrick Schuchardt ein breites technisches Tätigkeitsfeld kennen. Quelle: Grenzebach





Als Teil des Erasmus Studenten Netzwerkes organisiert und moderiert Patrick Schuchardt in Litauen sogar verschiedene Erasmus Kulturabende und Veranstaltungen und gewinnt an Kommunikationsstärke. Quelle: Patrick Schuchardt



Während seines Auslandssemesters konnte Patrick Schuchardt viele wertvolle Erfahrungen sammeln. Am Ende wurde er sogar von 350 jungen Leuten aus aller Welt zum "Most Social Erasmus"-Student gewählt Quelle: Patrick Schuchardt



Grenzebach ist ein weltweit führender Spezialist für die Automation industrieller Prozesse. Das Unternehmen entwickelt für die globalen Märkte der Glas- und Baustoffindustrie sowie der Intralogistik maßgeschneiderte Automatisierungslösungen von der Planung bis zur Fertigung und Inbetriebnahme. Die langjährige Erfahrung sowie die kontinuierliche Weiterentwicklung der Produkte und Services machen Grenzebach zu einem weltweit gefragten Partner. 3.000 installierte Anlagen in 55 Ländern sprechen für Qualität und Zuverlässigkeit. Mit einer Exportquote von über 90 Prozent zählt die mittelständische Unternehmens-Gruppe zu den Global Playern.